

	Objet: Tetradrachme des Lysimachos für Alexander dem Großen
	Musée: Münzsammlung des Sparkassenverbands Baden-Württemberg Am Hauptbahnhof 2 70173 Stuttgart +49 711 127-77901 juergen.schmid@sv-bw.de
	Collection: Griechische Münzen
	Numéro d'inventaire: SV-76

Description

Diese Tetradrachme zeigt auf ihrem Avers den Kopf Alexanders des Großen mit Ammonshorn und Diadem nach rechts blickend, umfasst von einem Perlkreis.

Auf dem Revers ist die nach links sitzende Athena Nikephoros in Rüstung mit Schild und Speer dargestellt – wobei der Speer nur noch in Ansätzen zu sehen ist. Der Beinamen „Nikephoros“ von Athena kommt daher, dass sie hier mit der Göttin Nike auf ihre ausgestreckten, rechten Hand abgebildet ist. Im linken Münzfeld vor der Göttin befindet sich der Buchstabe M. Die Münzinschrift lautet ΒΑΣΙΛΕΩΣ ΛΥΣΙΜΑΧΟΥ.

Obwohl auf dem Avers Alexander der Große abgebildet ist, war nach der Inschrift König Lysimachos der Münzherr dieses Stückes, der von 306/305 bis 281 v. Chr. Als König von Thrakien und von 285/4 bis 281 v. Chr. Als König von Makedonien regierte. Lysimachos war ein Feldherr Alexanders des Großen und nach dessen Tod einer der Diadochen. Außerhalb der linken Inschrift befindet sich noch ein teilweise abgeschnittenes Monogramm in einem Kranz.

Données de base

Matériau/Technique:	Silber / Prägung
Dimensions:	Durchmesser: 29,2 mm; Gewicht: 16,32 g

Événements

Fabriqué quand 306-281 av. J.-C.

	qui	Lysimaque (-0360--0281)
	où	Macedonia
A été illustré (acteur)	quand	
	qui	Athéna
	où	
A été illustré (acteur)	quand	
	qui	Alexandre le Grand (-0353--0326)
	où	
[Référence personne- organisme]	quand	
	qui	Lysimaque (-0360--0281)
	où	
[Référence personne- organisme]	quand	
	qui	Alexandre le Grand (-0353--0326)
	où	
[Référence personne- organisme]	quand	
	qui	Athéna
	où	

Mots-clés

- Grèce antique
- Tétradrachme